

Aberrante que las tenencias de la parte alta han hecho más obra con el 5.5% del presupuesto que la cabecera municipal con el 94.5: Armando Carmona Guzmán



Inicia campaña Tayde González Arias candidato a diputado local por el PES



Por el bien de México, votemos 5 de 5 por las y los candidatos de la coalición: Silvano



Esta elección sentará las bases para lo que representa el segundo piso de la política social y humanitaria: Emma Rivera

\$10.00 Ejemplar

Candidatos de MC arrancan campaña con cabalgata y mitin político



Informativo
La Región
EDICIÓN IMPRESA DEL ORIENTE DE MICHOACÁN

Fundador y Director General: René Serrano García

MIÉRCOLES
17 de Abril de 2024

AÑO XL
No. 2871

Con caminata por la paz de Zitácuaro Rosy Salinas y Gloria Tapia arrancan campaña



Juan Antonio Ixtláhuac, da inicio a su campaña como candidato a la presidencia municipal de Zitácuaro



Tony Bernal arranca campaña para buscar la Presidencia Municipal de Zitácuaro



Salvador Escalante se une al Movimiento y cierra filas con Carlos Herrera



Ambientalistas locales preocupados por el saqueo de la Presa del Bosque y la sobreexplotación de los mantos acuíferos



Fue Inaugurado el XXVI Concurso Nacional de Prototipos y Proyectos de Emprendimiento en su Fase Estatal en Michoacán



Michoacán conquistó los ojos del mundo en el Tianguis Turístico de Acapulco



Da inicio la campaña municipal de Morena en Zitácuaro

- Morena busca consolidar su presencia en esta ciudad

H. Zitácuaro, Mich. 15 de abril de 2024. de Morena en esta ciudad de Zitácuaro. El Por: Armando Rabadán. En los primeros minutos del día de hoy, dio inicio la campaña "Arco de Hidalgo", ubicado en la avenida que lleva este

Esta elección sentará las bases para lo que representa el segundo piso de la política social y humanitaria: Emma Rivera



- Zitácuaro, Angangueo, Ocampo y todos los demás, reconocerán en MORENA la esperanza que necesitan para avanzar hacia un futuro mejor.

H. Zitácuaro, Mich. 15 de abril de 2024. Por: Armando Rabadán. En el arranque de la campaña de Toño Ixtláhuac por el partido de MORENA, la candidata a la diputación local, Emma Rivera, pronunció un discurso enfocado en la importancia de la cuarta transformación para recuperar la esperanza en los municipios correspondientes.

En un evento de gran relevancia, Rivera resaltó el significado de esta contienda electoral, donde se debaten dos posturas fundamentales para el país. Remarcó la trascendencia de esta elección para el distrito y los municipios del estado de Michoacán.

Con un llamado a la sabiduría, la información y la organización de los ciudadanos, Rivera enfatizó que esta elección sentará las bases para lo que representa el segundo piso de la política social y humanitaria, dirigida a atender las necesidades más apremiantes de la comunidad.

Enfatizó que los municipios de Zitácuaro, Angangueo, Ocampo y todos los demás, reconocerán en MORENA la esperanza que necesitan para avanzar hacia un futuro mejor.

Este discurso marca el inicio de una campaña que promete trabajar incansablemente por el bienestar y el progreso de la comunidad, bajo los principios y valores que representa MORENA.



En el arranque de la campaña del partido de MORENA, la candidata a la diputación local, Emma Rivera, pronunció un discurso enfocado en la importancia de la cuarta transformación para recuperar la esperanza en los municipios correspondientes.

mismo nombre, en la que se contó con la presencia de los candidatos morenistas.

Entre los presentes se encontraban el candidato a la presidencia municipal de Zitácuaro, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, la candidata a diputada federal Mary Carmen Bernal, así como la candidata a diputada local por Emma Rivera.

El acto comenzó con un ambiente de entusiasmo y compromiso por parte de los asistentes, quienes se congregaron para escuchar y apoyar a los candidatos de Morena.

Los candidatos ofrecieron un emotivo y comprometido discurso, en el que resaltaron la importancia del trabajo en equipo y la participación ciudadana en la construcción de un mejor futuro para la región.

Durante sus intervenciones, los candidatos expresaron su gratitud hacia los ciudadanos de Zitácuaro por el cálido recibimiento y reafirmaron su compromiso de trabajar incansablemente en beneficio de todos los habitantes de la ciudad.

El evento culminó con muestras de apoyo y ánimo por parte de los presentes, quienes manifestaron su respaldo a los candidatos morenistas, siendo parte activa en este proceso electoral.

Con este inicio de campaña, Morena busca consolidar su presencia en Zitácuaro y trabajar de la mano con la ciudadanía para construir un futuro próspero y equitativo para todos.



En los primeros minutos del día martes, dio inicio la campaña de Morena en esta ciudad de Zitácuaro. El evento tuvo lugar el conocido "Arco de Hidalgo", ubicado en la avenida que lleva este mismo nombre, en la que se contó con la presencia de los candidatos morenistas.



Directorio Informativo La Región

Fundador y director general: René Serrano García.

Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes.

Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González.

Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.

Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo, René Alejandro Serrano Argueta

Sección sociales: Rosa Fuentes Mendoza.

Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa.

Articulistas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza P. Ángel Espino García, P. Agustín García Celis.

Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.



JOSÉ MAURICIO MORALES SÁNCHEZ

NOTARIO PÚBLICO N° 38 Y DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL

H. ZITÁCUARO, MICHOACÁN
TELS. 153-09-03 Y 153-53-24

C.P. 61500

5 DE MAYO SUR N° 41-A
notario38@hotmail.com

Conecta tu primavera con *mi amigo* paguitos



GARANTÍA
telcel
GARANTÍA

Equipos nuevos

12
meses de garantía

Estrena un smartphone desde

\$50 semanales

EVONET
Distribuidor Autorizado

La mayor Cobertura y Velocidad

telcel

1) Compra su equipo a plazos sujeta a aprobación y validación de historial crediticio y capacidad de pago. Consulte plazos de pago disponibles en punto de venta. 2) Garantía Telcel: Telcel garantiza que la garantía otorgada por el fabricante del equipo terminal es de al menos 12 meses. Sujeta a los términos y condiciones de la póliza de garantía del equipo. 3) Monto omitido calculado considerando un equipo con precio de \$1,499 pagando 30% de enganche y remanente dividido en 20 pagos semanales. Consulte equipos terminales smartphone participantes en punto de venta. Términos y condiciones de Arajo/Paguitos en www.arajopaguitos.com. Válido del 1 al 31 de marzo de 2024.

Juan Antonio Ixtláhuac, da inicio a su campaña como candidato a la presidencia municipal de Zitácuaro

- Los zitacuarenses debemos de ser gente de valor y de principios gente dispuesta a luchar y a dar la batalla por los valores entrañables que han construido el constitucionalismo mexicano.



Con un discurso lleno de emoción y pasión, Juan Antonio Ixtláhuac dio inicio a su campaña por el partido de MORENA en un evento cargado de alegría y júbilo, donde manifestó su convicción de que el triunfo les espera en las elecciones del próximo 2 de junio.

H. Zitácuaro, Mich. 15 de abril de 2024. Por: Armando Rabadán. - Con un discurso lleno de emoción y pasión, Juan Antonio Ixtláhuac dio inicio a su campaña por el partido de MORENA en un evento cargado de alegría y júbilo, donde manifestó su convicción de

que el triunfo les espera en las elecciones del próximo 2 de junio.

En su intervención, Ixtláhuac reconoció la presencia y el respaldo de importantes figuras políticas, entre ellas la próxima presidenta de México, representantes del

Por el bien de México, votemos 5 de 5 por las y los candidatos de la coalición: Silvano

Zitácuaro, Michoacán a 15 de abril 2024.- Silvano Aureoles estuvo presente en Zitácuaro en el primer minuto de este día para acompañar en su arranque de campaña a Rosy Salinas, quien va por la presidencia municipal de Zitácuaro, y a Gloria Tapia Reyes, que busca la diputación local por el Distrito 13 de Michoacán, para brindarles su apoyo a ellas y a todas y todos los que forman parte de la coalición Fuerza y Corazón por México, que aglutina al PRD, PAN y PRI.

El también aspirante a Diputado Federal por el Distrito 03, expresó el siguiente mensaje ante cientos de simpatizantes que se reunieron en la tres veces heroica: "Nosotros nos distinguimos por tener un verdadero amor por el país, la experiencia, el conocimiento y la fuerza para comenzar el rescate de Michoacán, ¡Es tiempo de las mujeres!".

Silvano Aureoles llamó a la sinergia y la unidad para ganar carro completo, que sea apoye desde las bases a todas y todos los candidatos de la coalición hasta el voto por Xóchitl Gálvez, quien compite para la presidencia de México: "Hay que echarle ganas, no nos equivocamos, se trata de votar 5 de 5, hay que pedirles a las compañeras y compañeros militantes que convengan a sus amigos y familiares, solo así cambiará el rumbo porque las elecciones se ganan con votos, cerremos filas".



Silvano Aureoles estuvo presente en Zitácuaro en el primer minuto de este día para acompañar en su arranque de campaña a Rosy Salinas, quien va por la presidencia municipal de Zitácuaro, y a Gloria Tapia Reyes, que busca la diputación local por el Distrito 13 de Michoacán, para brindarles su apoyo a ellas y a todas y todos los que forman parte de la coalición Fuerza y Corazón por México, que aglutina al PRD, PAN y PRI.



En un llamado a la unidad y a pensar en las futuras generaciones, Ixtláhuac instó a que la campaña no divida, sino que fortalezca la concordia y la paz. Resaltó que el cambio no proviene solo del centro, sino de la actitud y los corazones de cada persona en cada colonia y barrio. Propuso darle el poder a la gente y trabajar juntos para construir un futuro poderoso para la nación, el estado y la ciudad.

Concluyó su discurso afirmando su compromiso de ser el portavoz de un proyecto de regeneración que humanice y lleve a la victoria, asegurando que el tiempo de Zitácuaro es el tiempo del pueblo y de su gente.

Aberrante que las tenencias de la parte alta han hecho más obra con el 5.5% del presupuesto que la cabecera municipal con el 94.5: Armando Carmona Guzmán

- Alista camioneta de mudanza para sacar a los que creen que la presidencia municipal es su casa

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de abril de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Armando Carmona Guzmán Candidato del Partido Verde Ecologista declaró como aberrante que mientras las tenencias de la parte alta del municipio con el 5.5% del presupuesto, han hecho más obra que la cabecera municipal con el 94.5%.

En conferencia de prensa, señaló que es una realidad que se pueden generar mejores condiciones, y para muestra están las tenencias que están aplicando de forma directa sus recursos y eso es lo que se pretende aplicar en todo el municipio.

Acompañado de Eduardo Miranda dirigente municipal del PVEM, Carmona Guzmán lamentó que la cabecera municipal está en rezago, enfrenta una precariedad de desarrollo; no hay garantías para la vida y el progreso.

Ante tal situaciones, dijo tener lista una camioneta de mudanza para sacar de la Presidencia Municipal a quienes la ven como su casa, a quienes no se quieren ir de lo que es del pueblo. Zitácuaro tiene miles de habitantes, solo 1 o 2 pueden contender y esto no debe ser.

"No hay condiciones de desarrollo y transparencia, tampoco garantía en la ejecución de los recursos públicos, incluso se le ha puesto una mordaza para que nadie pueda expresarse".

En este sentido, dijo estar interesado en compartir con la cabecera municipal su experiencia y ejemplo de cómo se debe ejercer el presupuesto y de forma transparente.

Para lograrlo, invitó a las colonias y tenencias a organizarse y sumarse a este proyecto que busca cambiar la ruta que lleva Zitácuaro.

Agregó que el cambio está en el pueblo, y si no se hace algo y se organizan, después no deben quejarse porque la decisión está en cada uno de los ciudadanos.



Armando Carmona Guzmán Candidato del Partido Verde Ecologista declaró como aberrante que mientras las tenencias de la parte alta del municipio con el 5.5% del presupuesto, han hecho más obra que la cabecera municipal con el 94.5%.

Con caminata por la paz de Zitácuaro Rosy Salinas y Gloria Tapia arrancan campaña

- Fueron arropadas por militantes y simpatizantes de los partidos PRI PAN y PRD



Con una caminata por la paz de Zitácuaro, Rosy Salinas y Gloria Tapia, candidatas a la Presidencia Municipal y a la Diputación Local respectivamente por la coalición Fuerza y Corazón por México arrancaron sus campañas proselitistas.

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de abril de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con una caminata por la paz de Zitácuaro, Rosy Salinas y Gloria Tapia, candidatas a la Presidencia Municipal y a la Diputación Local respectivamente por la coalición Fuerza y Corazón por México arrancaron sus campañas proselitistas.

El punto de inicio fue la casa de campaña de Rosy Salinas, ubicada sobre la calle Hidalgo y de ahí avanzó hasta el jardín de la Mora del Cañonazo de esta ciudad. Durante el trayecto los asistentes a este evento acompañaron la caminata con antorchas y velas en señal a qué acabarán con la oscuridad que ha vivido los últimos años el municipio.

Juntos en Angangueo, vamos a combatir de frente la marginación y la pobreza: Gloria Tapia

Juntos en Angangueo vamos a combatir de frente la marginación y la pobreza, y generar condiciones para una vida digna de las personas, recalcó Gloria Tapia Reyes, candidata a diputada local por el Distrito de Zitácuaro por el PRI, PAN y PRD.

En un recorrido por el Tianguis de Angangueo, junto con Leonel Martínez, candidato a Presidente Municipal, Gloria Tapia en un diálogo franco y abierto con locatarios, comerciantes y compradores, refirió que en el municipio como en Michoacán, habrán de propiciar el pleno desarrollo humano de todas las personas a fin de que puedan realizar libremente sus aspiraciones tanto en lo individual, como en lo social, sin que las desigualdades lo impidan.

“La miseria atenta contra la dignidad humana y el bien común; y debe ser combatida con políticas sociales transversales e integrales con perspectiva familiar, que amplíen las capacidades de las personas y les aseguren igualdad de oportunidades y mejor calidad de vida”.

Gloria Tapia recalcó que el éxito de una política social no se mide por el número de beneficiarios de sus programas, sino por la cantidad de personas que dejan de necesitarlos.

“Por ello desde el Congreso del Estado seguiré desarrollando e implementando una agenda integral, social, política, cultural y económica en materia de derechos, haciendo especial énfasis en salud, justicia, igualdad y educación”.

La candidata dijo que la sinergia con los gobiernos municipales del Distrito será fundamental para la tarea parlamentaria, pues permitirá focalizar acciones que garanticen desde nuestro marco normativo un contexto de oportunidades y desarrollo para la región.



Juntos en Angangueo vamos a combatir de frente la marginación y la pobreza, y generar condiciones para una vida digna de las personas, recalcó Gloria Tapia Reyes, candidata a diputada local por el Distrito de Zitácuaro por el PRI, PAN y PRD.

Durante su intervención, Gloria Tapia, aseguró que ha sido una buena legisladora, y ha escuchado las necesidades y demandas de los ciudadanos de esta parte del estado con sencillez y cariño.

En este sentido, aseguró que demostró su compromiso con los ciudadanos al dar la batalla en el congreso y no permitió que se endeudara más a Zitácuaro.

También Rosy Salinas, agradeció a los partidos que la arroparon y le dieron la oportunidad de buscar su sueño que es ser presidenta municipal para contribuir a mejorar las condiciones de vida de todos los zitacuarenses.

“Somos la luz y seremos ese nuevo amanecer para Zitácuaro”, expresó ante todos los presentes y los invito a no tener miedo porque con este proyecto se acabará la oscuridad, la inseguridad, la incertidumbre y

la impunidad del actual gobierno.

Rosy Salinas cuestionó que en sus recorridos por colonias y tenencias ha visto que diferentes sectores como adultos mayores, niños, jóvenes y familias completas, adolecen de muchas cosas. Y mientras ocurren injusticias como la falta de apoyo al campo, y a otros sectores, el ayuntamiento actual pretende privatizar una clínica de hemodiálisis por 20 años.

“Hoy con esta caminata anunciamos la esperanza de un nuevo futuro, un cambio con valor y justicia”.

Estuvieron presentes Octavio Ocampo Córdova dirigente estatal del PRD, Carlos Arriaga del PRI, Juan Pablo Herrera del comité estatal del PAN, Silvano Aureoles Conejo Candidato a la Diputación Federal así como cuadros importantes de los partidos de la coalición Fuerza y Corazón por México.

Candidatos de MC arrancan campaña con cabalgata y mitin político

- Coinciden que en Movimiento Ciudadano está el cambio verdadero y justo

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de abril de 2024.- Candidatos de Movimiento Ciudadano a la Presidencia Municipal y a la Diputación Local arrancaron su campaña con una cabalgata que recorrió varias calles de la ciudad y un mitin político que tuvo lugar en la cancha 3 de la Unidad Deportiva La Joya. En este lugar fueron recibidos por cientos de ciudadanos que están motivados por esta nueva forma de hacer política.

Licha Frutis, recalcó que por mucho tiempo han dado oportunidades a la vieja política y ésta ha fallado, por eso hoy el cambio está en Movimiento Ciudadano.

Como parte de sus propuestas mencionó que contempla varios ejes para dar atención a diferentes rubros, entre ellos: cultura y tradición, apoyo a artesanos, educación, deporte, entre otros mas.

“Necesitamos un cambio real, con acciones concretas y resultados, es hora de lo nuevo”, dijo.

Moisés Albarran, Candidato a la Diputación Local en su experiencia compartió que desde niño ha enfrentado un sinnúmero de dificultades y este tipo de situaciones es lo que lo motiva para contribuir a que los municipios del distrito tengan mas y mejores oportunidades para todos.

También Samanta Lozano, Candidata a la Diputación Federal, señaló que en 45 días de campaña ha conocido las diferentes necesidades de los ciudadanos, por esta razón confío en que junto con los demás abanderados de MC van a hacer equipo para sacar adelante al municipio de Zitácuaro y todo el distrito.

Como candidato al Senado de la República, el empresario Armando el Güero Flores, dijo que sin algún cargo ha apoyado a muchas personas, pero hoy señaló creer que puede hacer más y mejor desde ese tipo de espacios.

Agregó que a pesar de tener posibilidades de contender rumbo a la Presidencia Municipal de Zitácuaro, prefirió participar en otra elección para que a futuro se pueda estar en un proyecto estatal.

Los candidatos invitaron a los ciudadanos a darles su confianza el próximo 2 de junio y ser parte de lo nuevo que ya llegó a Zitácuaro.



Candidatos de Movimiento Ciudadano a la Presidencia Municipal y a la Diputación Local arrancaron su campaña con una cabalgata que recorrió varias calles de la ciudad y un mitin político que tuvo lugar en la cancha 3 de la Unidad Deportiva La Joya.

Tony Bernal arranca campaña para buscar la Presidencia Municipal de Zitácuaro

- Inicia con carrera atlética



Con una actividad deportiva a la asistieron ciudadanos que quieren un cambio verdadero, José Antonio Bernal Bustamante, *Tony Bernal*, inició su campaña proselitista como Candidato Independiente a la Presidencia Municipal.

Ambientalistas locales preocupados por el saqueo de la Presa del Bosque y la sobreexplotación de los mantos acuíferos

- Llamam a autoridades competentes en la materia a atender el desabasto de agua con soluciones a fondo

H. Zitácuaro Michoacán, 16 de abril de 2024.- Desde el pasado 6 de abril que fue cerrada la llave de la presa de Valle de Bravo para abastecer del vital líquido a la Ciudad de México, esta función recayó en la Presa del Bosque de este municipio al ser parte del sistema Cutzamala.

Esta situación repercutirá de forma negativa en el cuidado de este cuerpo de agua, ya que se encuentra en muy bajos niveles y todavía falta para que lleguen las lluvias.

Víctor Torres Morales, ambientalista local, explicó que precisamente la crisis de desabasto de agua fue lo que obligó al cierre de la llave de la presa de Valle de Bravo, pero esto compromete la permanencia de la Presa del Bosque, ya que se está sacando grandes cantidades de agua.

Asimismo comentó que se tiene conocimiento que por decisión del Gobierno Federal y Estatal, embotelladoras suministrarán del vital líquido. En este sentido, Zitácuaro cuenta con una de estas empresas que cuentan con una concesión y que estaría sobreexplotando los mantos acuíferos del municipio.

Torres Morales, exhortó a las autoridades competentes a tomar cartas en el asunto para crear soluciones de fondo en el tema del desabasto del agua, asimismo a los ciudadanos a cuidar el agua y no desperdiciarla. También a participar en acciones encaminadas a la producción del vital líquido como la reforestación y el cuidado del medio ambiente.



Desde el pasado 6 de abril que fue cerrada la llave de la presa de Valle de Bravo para abastecer del vital líquido a la Ciudad de México, esta función recayó en la Presa del Bosque de este municipio al ser parte del sistema Cutzamala. Esta situación repercutirá de forma negativa en el cuidado de este cuerpo de agua, ya que se encuentra en muy bajos niveles y todavía falta para que lleguen las lluvias.

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de abril de 2024.- Con una actividad deportiva a la asistieron ciudadanos que quieren un cambio verdadero, José Antonio Bernal Bustamante, *Tony Bernal*, inició su campaña proselitista como Candidato Independiente a la Presidencia Municipal.

Con poco más de 100 ciudadanos que acudieron de forma decidida a las afueras de la Casona de la Estación, aseguró que urge rescatar la dignidad del pueblo de Zitácuaro con un gobierno justo, sensible y preparado que atienda los problemas reales que tienen en el atraso al municipio.

“Es una burla que se generen obras donde los ciudadanos tengan que aportar o pagar la mano de obra y además al final son soluciones pequeñitas, obras pequeñitas y pensamientos pequeñitas

cuando hay que pensar en macro”, expresó ante los presentes.

Invitó a los ciudadanos del municipio a pensar seriamente que quieren vivir en el futuro, sí lo mismo de políticas añejas o compromisos de él como una persona honesta y preparada que está decidido a luchar por la dignidad de Zitácuaro.

“Me comprometo a defender la dignidad de Zitácuaro con todas mis fuerzas, no voy a ceder ante la corrupción, ni al cinismo; juntos construiremos un mejor futuro”.

En este sentido, recalcó que si los ciudadanos quieren un gobierno plural y de calidad total le deben apostar a la candidatura independiente.

Aseguró que en los 45 días de campaña que hoy inician se dedicará a dar a conocer sus propuestas a fin de dar soluciones reales a los problemas que enfrenta Zitácuaro. Esto en desventaja tanto en estructura como en recursos.

“Soy una persona honesta, con un currículum limpio y voy a trabajar contra una política añeja y rancia”.

Mary Carmen Bernal destacó la importancia de salir a votar este 2 de Junio para seguir con la cuarta transformación



- "Estamos del lado de Claudia Sheinbaum, así como del lado del segundo piso de la cuarta transformación."

H. Zitácuaro, Mich. 15 de abril de 2024. Por: Armando Rabadán. Mary Carmen Bernal, candidata a la diputación federal, pronunció un discurso cargado de entusiasmo y compromiso con la comunidad durante el inicio de campaña a la presidencia municipal de Juan Antonio Ixtláhuac.

Bernal recordó a los compañeros presentes la importancia del proceso electoral en el distrito, subrayando que ahora corresponden 14 municipios debido a la nueva redistribución, enfatizando que Zitácuaro, la cabecera distrital, es un municipio de gran relevancia, al que ha denominado como "la tierra prometida".

Con optimismo, Mary Carmen expresó su confianza en que la fórmula de la 4T obtendrá la victoria el 2 de junio, afirmando que están al lado de la candidata a la presidencia de México, Claudia Sheinbaum, así como del lado del segundo piso de la cuarta transformación.

Haciendo un llamado a la participación ciudadana, instó a la población a salir a votar en las elecciones, recordando la importancia tanto de la Diputación Federal como de la diputación local. Resaltó la relevancia de las 20 reformas constitucionales propuestas, que representan los sueños y anhelos de los mexicanos.

Con estas palabras, la candidata motivó a la comunidad a unirse y respaldar el proyecto de MORENA, buscando dar continuidad a un importante proyecto de nación.



Mary Carmen Bernal, candidata a la diputación federal, pronunció un discurso cargado de entusiasmo y compromiso con la comunidad durante el inicio de campaña a la presidencia municipal de Juan Antonio Ixtláhuac.

Fue Inaugurado el XXVI Concurso Nacional de Prototipos y Proyectos de Emprendimiento en su Fase Estatal en Michoacán

El CETIS 28 Zitácuaro sede del XXVI Concurso Nacional de Prototipos y Proyectos de Emprendimiento en su fase estatal, un evento que busca fomentar, promover e implementar procesos de investigación y desarrollo tecnológico en el ámbito educativo. Esta iniciativa, enmarcada en el programa de investigación de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial y de Servicios (DGETI), tiene como objetivo consolidar la cultura científica entre los alumnos y maestros de nuestra institución.

La oficina Estatal de la DGETI en Michoacán está representada por la doctora Luz María Damián Badillo, mientras que el CETIS 28 por su directora, María Gabriela Mora Calvillo.

En esta edición del concurso, se cuenta

con la participación de 65 proyectos, provenientes de diferentes planteles educativos del estado, tales como CBTIS 012, CBTIS 018, CBTIS 052, CBTIS 084, CBTIS 149, CBTIS 162, CBTIS 181, CBTIS 182, CBTIS 204, CETIS 027, CETIS 028, CETIS 034, CETIS 120 y CETIS 121. Un total de 110 alumnos y 4 docentes concursan con sus prototipos y proyectos de emprendimiento, asesorados por docentes investigadores.

Los proyectos participantes son relacionados con:

- * Proyectos de Emprendimiento, entre tecnológicos, verdes y sociales.

- * Prototipos, como, tecnológicos, didácticos y desarrollo de software.

Las líneas de investigación son:

1. Desarrollo tecnológico
2. Investigación educativa???
3. Investigación sustentable y medio ambiente
4. Investigación en ciencias de la salud
5. Desarrollo humano, social y emocional

Cabe destacar que todos los proyectos presentados son originales y buscan abordar problemas, necesidades u oportunidades en sus respectivos entornos. La evaluación se basa en criterios como calidad académica, innovación, impacto social o tecnológico, factibilidad técnica y económica, respaldados por asesores técnicos y metodológicos con perfil de investigadores.

Los ganadores de esta fase estatal tendrán la oportunidad de representar a Michoacán

en la fase nacional del concurso, lo que constituye un reconocimiento al esfuerzo y dedicación de los participantes y sus asesores.

Además, durante este concurso, se llevará a cabo la primera exposición de robótica de la DGETI en Michoacán, "ROBOTIX", con la participación de 36 estudiantes de 7 planteles. Esta exposición, organizada por la Academia Estatal de Investigación y Desarrollo Tecnológico (AEIDET), lo cual da oportunidad a los alumnos presentar sus proyectos y demostrar su creatividad e innovación en el campo de la robótica.

El evento cuenta con el apoyo de docentes de instituciones como el Instituto Tecnológico de Zitácuaro, el Instituto Tecnológico Superior de Ciudad Hidalgo, la Universidad Contemporánea De Las Américas, la Universidad Indígena De Michoacán y el Centro Emprendedor Del Municipio De Zitácuaro, quienes colaboraron con 25 docentes en la evaluación de los proyectos.



El CETIS 28 Zitácuaro sede del XXVI Concurso Nacional de Prototipos y Proyectos de Emprendimiento en su fase estatal, un evento que busca fomentar, promover e implementar procesos de investigación y desarrollo tecnológico en el ámbito educativo.

Inicia campaña Tayde González Arias candidato a diputado local por el PES

Arrancó su campaña en busca de una curul en el Congreso del Estado Tayde González Arias, candidato a la Diputación local por el distrito 13 que abarca los municipios de Zitácuaro, Angangueo y Ocampo, acompañado por su suplente Francisco González

González Arias, Índico que la participación ciudadana es

indispensable en esta elección por ello pidió un voto de confianza para el Partido

Encuentro Solidario, que es un partido joven que tiene mucho que aportar al distrito y a Michoacán.

En entrevista considero Tayde González, que los ciudadanos que no han votado en otras ocasiones, deben ejercer este 2 de junio su derecho y decidir quien los debe representar, considerando la honestidad y trabajo de los candidatos

Tayde González Arias es maestro en

educación y abogado, gran parte de su trabajo ha sido en la docencia en diferentes instituciones públicas y privadas de nivel superior, en las que ha dejado constancia de su trabajo y dedicación.

Se dijo confiado en llegar a la diputación local, acompañado de su equipo el cual está preparado, pues aprendieron en la escuela como hacer nuevas leyes, que que sirvan y ayuden a los michoacanos.

EL abanderado del PES invitó a votar por el partido al que representa, pues es una opción para todos los que buscan sangre nueva en sus gobernantes.



Arrancó su campaña en busca de una curul en el Congreso del Estado Tayde González Arias, candidato a la Diputación local por el distrito 13 que abarca los municipios de Zitácuaro, Angangueo y Ocampo, acompañado por su suplente Francisco González



Muere jaguar en el zoológico por inundación provocada por el Ayuntamiento de Morelia



A consecuencia de una neumonía aguada, una ejemplar de jaguar melánico murió al disminuir sus defensas por la inundación ocurrida el pasado 1 de abril, luego de que el Organismo Operador del Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) del Ayuntamiento de Morelia realizó el desfogue irracional de agua y lodos tóxicos que afectaron la salud de al menos 50 ejemplares, así lo anunció este martes el director del parque, Julio César Medina Ávila.

Morelia, Michoacán, 16 de abril de 2024.- A consecuencia de una neumonía aguada, una ejemplar de jaguar melánico murió al disminuir sus defensas por la inundación ocurrida el pasado 1 de abril, luego de que el Organismo Operador del Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) del Ayuntamiento de Morelia realizó el desfogue irracional de agua y lodos tóxicos que afectaron la salud de al menos 50 ejemplares, así lo anunció este martes el director del parque, Julio César Medina Ávila.

Saneamiento (OOAPAS) del Ayuntamiento de Morelia realizó el desfogue irracional de agua y lodos tóxicos que afectaron la salud de al menos 50 ejemplares, así lo anunció este martes el director del parque, Julio César Medina Ávila.

El día de la inundación al albergue del jaguar ingresó agua y lodo, lo cual, a decir del equipo de médicos que la atendió, le generó problemas de salud por la alta carga bacteriana de las aguas y esto le produjo el deterioro del sistema inmunológico.

El jefe del área de Atención a Mamíferos, Izmir de Jesús Solís Quezada detalló que posterior a la inundación, la jaguar comenzó con complicaciones de salud, por lo que se realizaron los estudios de laboratorio como orina, sangre, auscultación general y un ultrasonido, con ello, se detectaron varias anomalías fisiológicas, por lo que era notable la decaída y su salud se agravó.

Por ello, el jueves de la semana pasada, personal de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) acudió al zoológico a verificar las complicaciones de la jaguar, mismas que quedaron asentadas en un acta de inspección en materia de vida silvestre.

Además, un león africano se encuentra

también con problemas de salud y seis guanacos presentan excreciones con sangre, por ello el personal médico del parque reforzó los tratamientos hacia dichos ejemplares y evitar más pérdidas.

Nuevamente se hizo un llamado a la Fiscalía General del Estado (FGE), a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) y Profepa, para que en el marco de sus competencias, resuelvan lo que por ley corresponde.

Detalló que realizará la ampliación de denuncia en la FGE. En tanto la Profepa en el marco de sus responsabilidades deberá presentar la denuncia correspondiente ante la Fiscalía General de la República (FGR) por el deceso del felino.

Esta ejemplar fue asegurada en noviembre del año pasado en el municipio de Tanhuato, tras un operativo de seguridad, por lo que desde entonces permanecía bajo resguardo del Zoológico de Morelia, por disposición de la Profepa.

Michoacán tiene su propia capilla sixtina, descubre donde

- Esta edificación religiosa data del siglo XVII

Huiramba, Michoacán, 14 de abril de 2024.- Michoacán cuenta con infinidad de lugares naturales, culturales y religiosos que visitar, como la Iglesia de Santiago Apóstol, una de las bellezas artísticas más destacadas con las que cuenta el estado.

Localizada en Tupátaro, en el municipio de Huiramba, este espacio también es conocido como la Capilla Sixtina michoacana. La edificación religiosa e histórica data del siglo XVII y es única en su clase en todo el estado.

En su interior, se puede observar el retablo y los frescos en el techo, los cuales están llenos de color y símbolos como arcángeles, pasajes de la vida de la Virgen María y pasajes de la pasión y muerte de Cristo. Estas pinturas datan del siglo XVIII, comentó Nayeli Delgado López, habitante de Tupátaro.

“Este monumento histórico está resguardado por el INAH Michoacán, cada fin de semana tiene mucha afluencia turística. Nos han visitado de China, Alemania y España, por mencionar algunos países que han llegado para ver esta belleza”, comentó.

Tupátaro se localiza a 40 minutos aproximadamente de la capital michoacana, por la carretera Morelia-Pátzcuaro, se debe dar vuelta en el retorno de El Zapote, para tomar la desviación a Cuanajo y de ahí, a solo 10 minutos se llega. El camino principal te llevará directamente a la Iglesia de Santiago Apóstol.



Michoacán cuenta con infinidad de lugares naturales, culturales y religiosos que visitar, como la Iglesia de Santiago Apóstol, una de las bellezas artísticas más destacadas con las que cuenta el estado.

Continúa recaudación de recursos para la operación del niño Jacob Nicolás Juárez

- A principios del mes de mayo será operado de la cardiopatía congénita que presenta
- Se requieren 25 mil pesos y apenas ha juntado poco más de 10 mil

H. Zitácuaro Michoacán, 16 de abril de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para la operación del niño Jacob Nicolás Juárez, se requieren 25 mil pesos y apenas su mamá cuenta con poco más de 10 mil pesos. Por lo tanto continúa con la recaudación de dinero.

Jacob tiene 4 años y presenta una cardiopatía congénita, dónde una arteria del pulmón está abierta y no cierra, además tiene dos lesiones en su corazón. Hasta que no le hagan esta cirugía le van a poder operar el labio leporino y paladar hendido que le impide hablar y comer bien.

Su mamá, la señora María del Rosario Arellano dijo que en mayo será operado en la Ciudad de México en el Hospital ABC, dónde únicamente tendrá que pagar 25 mil pesos, los otros gastos en lo interno será cubierto por el nosocomio.

Para obtener los recursos, con su pequeño hijo se está colocando en Avenida Revolución esquina con Matamoros todos los días de 9:00 de la mañana a 1:00 de la tarde, para solicitar apoyo de la población y además vender dulces.

Hasta el momento comentó que son muchas personas las que la han ayudado, por lo que agradeció su solidaridad. Sin embargo todavía le falta para reunir la cantidad que necesita, por ello comentó que quienes la quieran apoyar, se pueden comunicar al número de 33 345 427 22 o bien buscarlos sobre Avenida Revolución donde se está colocando.



Para la operación del niño Jacob Nicolás Juárez, se requieren 25 mil pesos y apenas su mamá cuenta con poco más de 10 mil pesos. Por lo tanto continúa con la recaudación de dinero.

Estudiantes del Tec de Huetamo diseñan y reconstruyen purificadora de agua

- Servirá para proveer del recurso a toda la comunidad educativa



Estudiantes del Instituto Tecnológico Superior de Huetamo (ITSH) diseñaron y reconstruyeron una planta purificadora de agua, la cual cuenta con sistemas que proveen del recurso en cantidad y calidad suficiente para el consumo humano, eliminando contaminantes como agentes patógenos, virus, bacterias, metales y sales disueltas.

Huetamo, Michoacán, 16 de abril de 2024.- Estudiantes del Instituto Tecnológico Superior de Huetamo (ITSH) diseñaron y reconstruyeron una planta purificadora de agua, la cual cuenta con sistemas que proveen del recurso en cantidad y calidad suficiente para el consumo humano, eliminando contaminantes como agentes patógenos, virus, bacterias, metales y sales disueltas.

Esta planta servirá para proveer de agua a toda la comunidad educativa, pero además ayudará a desarrollar proyectos afines por docentes y estudiantes, como son bebidas isotónicas, ya que es capaz de purificar este recurso proveniente de red potable, pozo o

pipa, con bajos costos de operación.

El director de la institución, Eugenio Núñez Ríos expuso que este nuevo espacio fue diseñado bajo las principales tecnologías de purificación y filtración, misma que fue creada por alumnos de la carrera de Ingeniería en Industrias Alimentarias, con el apoyo del proveedor y especialistas en el tema.

Destacó esta nueva instalación cuenta con tecnología de punta en la purificación de agua, así como una arquitectura diseñada específicamente para brindar un acceso fácil a la comunidad tecnológica al área de dispensación de agua potable.

A la par, con el llenado de botellas y garrafones, el Tec de Huetamo contribuye a reducir la utilización de plásticos de un solo uso, esfuerzo que incluso fue reconocido por el Tecnológico Nacional de México, alineándose así a la agenda estratégica de Agua Limpia y Saneamiento del TecNM.

La rabia, una enfermedad que puede prevenirse con la vacunación

- En caso de agresiones por animales silvestres, las personas afectadas deben inmunizarse en los centros de salud

Morelia, Michoacán, a 15 de abril de 2024.- La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población a vacunarse contra la rabia en caso de haber sido atacada por algún animal silvestre; de no hacerlo, la saliva de los animales infectados afectará al sistema nervioso central, causando irritación seguida de parálisis y después la muerte.

La vacuna contra la rabia puede solicitarse en los centros de salud y hospitales de la SSM, es gratuita y consta de tres dosis en el brazo del individuo y debe de aplicarse de forma inmediata ante el ataque de cualquier animal silvestre, como murciélagos, zorros, zorrillos, armadillos, monos y murciélagos, no sólo por perros y gatos.

En lo que va del año la SSM ha inmunizado a 145 mil perros y gatos, sin embargo, los murciélagos, zorrillos y zorros plateados, son los principales transmisores de la rabia en los humanos y en las mascotas domésticas, de ahí la importancia de inmunizar a los perros y gatos y a los individuos en caso de agresión.

De no vacunarse, los pacientes fallecen, de ahí la necesidad de exhortar a la población a protegerse de urgencia, si son agredidos.

Y es que los humanos también pueden infectarse con el contacto de la saliva del animal enfermo, sin que haya mordedura de por medio, pues basta que una herida, rasguño profundo o quemadura en la piel entre en contacto con la saliva del animal rabioso, y una vez que el virus penetra, se dirige siempre al sistema nervioso central causando la muerte.

Los signos de rabia en hombres, mujeres, niños y ancianos suele manifestarse con fiebre poco intensa (38°C) acompañada de dolor de cabeza y depresión nerviosa, seguido de períodos de inquietud y espasmos dolorosos en la laringe; además de respirar y tragar con dificultad, alucinaciones y ataques de terror, para los cuales no existe cura si la persona no se vacuna de inmediato, ante cualquier agresión.

¡Ahh Chingá...!

Es posible que la vida en otros mundos, ya sea en nuestro sistema solar o en torno a estrellas distantes, tenga que florecer en océanos cubiertos de hielo, como los de Europa, uno de los satélites de Júpiter, o en cuevas llenas de gases, como las que quizás abundan en Marte. "Lo interesante es que, hoy en día, la Tierra es el único planeta habitable que conocemos. Sin embargo, hace millones de años pudo darse la existencia de vida en Venus y Marte". La Tierra es el único planeta del sistema solar que sabemos que alberga vida. Hasta la fecha aún no se ha podido encontrar evidencia definitiva que confirme la existencia presente o pasada de vida en Marte. Sin embargo, se posee evidencia acumulativa que favorece la posibilidad de que Marte, en un pasado, haya albergado agua y que esta haya sido óptima para poder sostener vida. Utilizando la tecnología actual, El viaje hasta Marte nos llevaría entre 150 y 300 días, dependiendo de la velocidad del lanzamiento, la alineación de la Tierra y Marte, y la duración del viaje que toma la nave espacial para alcanzar su objetivo.

La vida en otros mundos

¡TÚ PUEDES PREVENIR LA RABIA!

• Vacuna a tus perros y gatos contra la rabia.

Acude a tu centro de salud

Secretaría de Salud 25 años 1999-2024 Gobierno de Michoacán

Michoacán conquistó los ojos del mundo en el Tianguis Turístico de Acapulco

- Turoperadores, hoteleros, autoridades y demás actores del sector se unieron por el bien de “El alma de México”



Michoacán cautivó en el Tianguis Turístico de Acapulco 2024, a donde llegó la comitiva del estado conformada por 50 personas que, del 10 al 12 de abril, efectuaron 727 citas de negocios y 31 acuerdos comerciales concretados.

Morelia, Michoacán, 15 de abril de 2024.- Michoacán cautivó en el Tianguis Turístico de Acapulco 2024, a donde llegó la comitiva del estado conformada por 50 personas que, del 10 al 12 de abril, efectuaron 727 citas de negocios y 31 acuerdos comerciales concretados.

Entre los principales acuerdos generados durante esta 48 edición, comentó la Secretaria de Turismo de Michoacán (Sectur), estuvo el incremento de destinos con Volaris desde Morelia; la firma de memorándum de entendimiento con Concanaco Servytur México para fomentar la competitividad y

promover la buena imagen del turismo de Michoacán en México, en el que participarán 257 cámaras de comercio, servicios y turismo en el país.

Así como el acuerdo con Airbnb para la promoción turística de Michoacán; la cooperación comercial en la red de autobuses ETN y Autovías para el impulso del estado; la alianza con TUI, empresa alemana reconocida en el mundo por la comercialización de productos turísticos; y la expansión en México a través de una oferta complementaria de sus clientes que arriban a Cancún.

Sonrían para empezar bien la semana

Anahí Michel. Antes Instructora en artes visuales de Galerías y museos de arte (2000-2020) 1 h

No les ha pasado alguna vez que miran a otra persona de su misma edad y piensan: ¿Seguramente yo no puedo parecer tan viejo? Bueno, lean la historia que le pasó a una amiga.....Mi nombre es Catalina y estaba sentada en la sala de espera de una terminal de autobuses.

Al subir al camión rumbo a mi destino estaba colgada la identificación del chofer, con su nombre completo. Me hizo recordar a un muchacho alto, buen mozo, pelo negro, que tenía el mismo nombre y que estaba en mi clase en la SECUNDARIA como 35 años atrás...

¿Podría ser el mismo chico por el cual yo estaba secretamente enamorada?

Pero después de verlo manejando el camión, rápidamente deseché esos pensamientos. Era un hombre semipelón, canoso, y su cara estaba llena de arrugas, y lucía muy viejo como para haber sido mi compañero de clase.

Después de revisar mi boleto de viaje, me



atreví a preguntarle si había asistido a la SECUNDARIA 35.

Sí, Sí! Sonrió con orgullo.

Le pregunté: ¿cuando te graduaste?

Me contestó, en 1982 ¿Por qué me lo pregunta?

Y yo le dije: ¡tú estabas en mi clase!

Él me miró detenidamente Y ENTONCES...ESE FEO SEMICALVO, ARRUGADO, BARRIGÓN, CANOSO, DECRÉPITO, ME PREGUNTÓ: ¿QUÉ MATERIA DABA USTED?

nuestras raíces; el Festival Internacional de Cine de Morelia, como Mejor festival cultural contemporáneo; y Michoacán como Mejor estado para saborear y descubrir su cocina tradicional.

En el marco del Tianguis Turístico de Acapulco, la Unión de Secretarios de Turismo de México A.C. (Asetur) lanzó la campaña México te Conquista, con la cual se prepara el camino para la Fitur 2025 en la que México es el país socio. Tanto el evento de unión de culturas, artistas y gastronomía, como los trabajos de promoción y presencia de México en la feria que se desarrolla en Madrid, España, fueron y son coordinados por Michoacán, estado que fue reconocido ante los 31 estados presentes en este encuentro.

Mención aparte merece el primer lugar que se llevó la celebración de Noche de Muertos, la cual se alzó a nivel nacional como la Mejor propuesta de viaje para vivir una experiencia auténtica en los premios Lo Mejor de México 2024 de la revista México Desconocido. Sin dejar de lado los cuatro reconocimientos especiales en distintas categorías como Pátzcuaro para Mejor Pueblo Mágico como una boda inolvidable; Semana Santa, como Mejor celebración ancestral para conectar con

CARTA DE UNA MADRE

SAGAZ, QUORA.- Publicado por Anahí Michel

Hola hijo(a) te escribo para proponerte un trato, lo he pensado mucho y nos convendría a los dos, pero no te voy a obligar a que lo aceptes, pero déjame explicarte de que trata:

No te pongas triste, pero todos algún día vamos a dejar este cuerpo, algunos antes otros después, pero a todos nos llegará la hora, estoy segura que ese día tu estarás muy triste, ya te veo con tu traje de negro, viajando y llegando a como de lugar para despedirte, con una corona de rosas, o tal vez un ramo de rosas. Me llorarás, y así sucesivamente, trataras de cumplir todo los protocolos de un fallecimiento.

Bueno aquí va mi trato... que te parece si en ves de llevarme rosas cuando muera, me las traes ahora, al fin al cabo de muerta que mas da, ni las voy a ver lo bellas que son y menos a sentir su aroma.

Que te parece si ese día de seguro todos tomaran café en mi velorio, vienes ahora y nos tomamos ese café, de seguro que va estar más rico de los que prepararán ese día, tu sabes que yo tengo mi secreto para el café y lo acompañamos con esos panecillos que tanto te gustan.

Que te parece si en vez de venir en mi velorio de traje negro elegante, vienes hoy con un traje de cualquier color y nos vamos a comer algún restaurante muy bonito, no te preocupes yo pago.

Me imagino que ese día vendrás con tu pareja y tus hijos si ya lo tuvieras, y todos estarán con la cara triste, y si lo cambiamos porque vengas ahora y cocino algo rico, para tu pareja y tus hijos, y miramos películas como cuando eras niño o salimos a pasear todos juntos, y comemos helados, tu sabes que me encanta.

Que te parece si en vez de viajar desesperado por llegar a mi velorio ese día, vienes ahora y me disfrutas que estoy viva, muerta para que , ni vamos a poder conversar, te podría platicar tantas cosas, que te parece si te das una pausa y charlamos...

Dime hijo(a) que te parece mi trato, te lo cambio por el día de mi muerte, ese día no vengas, ven hoy y así disfrutamos los dos.



Suscríbase al periódico

la Región

y recíbalo en su casa u oficina
miércoles y sábados.

Tels: 153-05-02 y 715-108-44-44.

\$ 500.00 por un año

Cuidando a nuestras mascotas

¿Tu perro está desarrollando enfermedad articular degenerativa?

Por la Dra. Karen Shaw Becker. A medida que envejecen, muchos perros desarrollan la enfermedad articular degenerativa (DJD, por sus siglas en inglés), también conocida como artritis, y es importante reconocer los signos de esta afección progresiva y los síntomas más sutiles

Cuando la DJD es una enfermedad secundaria, existe una amplia gama de causas, incluyendo trauma, obesidad y terapia prolongada con esteroides

El control del estilo de vida de los perros con DJD puede facilitar aún más el manejo del entorno de tu hogar con terapias de rehabilitación y ejercicio diario apropiado

Los suplementos que pueden ayudar a mantener cómodos y con movilidad a los perros con DJD incluyen a los agentes condroprotectores, antiinflamatorios naturales, aceite de CBD y más

Es importante estar en contacto con un veterinario adecuado y controlar de manera rutinaria la enfermedad y necesidades cambiantes de tu perro a medida que envejece

A medida que envejecen, muchos perros desarrollan algún grado de la enfermedad articular degenerativa (DJD), también conocida como artritis. La degeneración articular está relacionada con el proceso de envejecimiento y se observa con mayor frecuencia en razas grandes y gigantes; sin embargo, puede afectar a perros de todas las edades, tamaños y de ambos sexos. La DJD también puede ser una enfermedad secundaria con una amplia gama de causas, que incluyen:

Desgaste anormal de articulaciones y cartilagos, Luxación de la rótula o subluxación de la rótula u hombro, Traumas, Osteocondrosis disecante, Defecto genético, (por ejemplo: displasia de cadera), Obesidad, Laxitud excesiva de las articulaciones, Ciertos medicamentos, Desarrollo anormal de la cadera o el codo, Terapia prolongada con esteroides.

A diferencia de los humanos con artritis, los perros no pueden decir dónde o cuánto les duele, y dependen de otros para aliviar su dolor y molestias. Por eso, como dueños de mascotas, depende de nosotros monitorear a los miembros de la familia canina en busca de signos de incomodidad, así como cambios en los hábitos o el comportamiento que también podrían indicar un problema.

Salvador Escalante se une al Movimiento y cierra filas con Carlos Herrera



Salvador Escalante, Michoacán, 15 de abril de 2024.- Los pobladores de Salvador Escalante cansados del reciente gobierno del PRIAN, que ha hecho un mal trabajo y por la falta de resultados de la vieja política, mostraron en multitud su apoyo y respaldo a Carlos Herrera.

"Aquí sobran las ganas de trabajar por eso desde Senado haremos lo que nos toca para cambiar las cosas más rápido", así lo dijo Carlos Herrera, candidato a Senador, durante el arranque de campaña de Jesús Lucas, candidato a presidente municipal de Salvador Escalante.

Frente a 2 mil personas, Carlos Herrera afirmó que al llegar al Senado trabajará para mejorar la calidad de vida de las y los michoacanos.

"Hace años entendí que para cambiar las cosas más rápido en Michoacán hay que hacerlo desde adentro; por eso estoy aquí. Quiero ser tu voz en el Senado para defender a nuestras paisanas y paisanos".

El candidato de Movimiento Ciudadano señaló que las personas de la región del lago de Pátzcuaro y Salvador Escalante le manifestaron su preocupación por la sequía y escasez de agua; además de la necesidad de fortalecer el comercio entre los artesanos.

Por su parte, Jesús Lucas Ángel explicó que son las ganas de servir a la gente lo que une a las y los candidatos en el equipo naranja.

Además informó que sus ejes de gobierno municipal estarán enfocados en fortalecer el turismo, la imagen urbana, apoyar a los artesanos, así como cuidar y defender el Lago de Zirahuén.

Ricas nieves de Jungapeo, en Miguel Carrillo esquina con 5 de Mayo, con el «Senyor de las Nieves» sabores vainilla,



Dr. Marco Aurelio F. Vega Nava

U.A.E.M.
Cirujano General y
Gastroenterología

Reg. S.S.A. 52699 Reg. Fed. de Caus. VENM 500615
Céd. Prof. 399703

Mora del Cañonazo 29 Nte.
H. Zitácuaro, Mich.

CONSULTAS PREVIA CITA
POR TELÉFONO

715 148 0374 y 722 148 2056

Regala

Con estilo
personalizando



Lapiceros

Grabados

Desde una pieza



(715) 110-06-65



Matamoros Pte. No. 2 H. Zitácuaro, Mich.

Dan de alta en hospital a adulto mayor que fue atropellado y muere horas después en su hogar

- El accidente ocurrió en el Boulevard Industrial

Uruapan, Mich.- 14 de abril de 2024.- Un ciclista de la tercera edad fue arrollado por un vehículo sobre el Boulevard Industrial de Uruapan, siendo trasladado a un hospital y dado de alta, sin embargo horas después falleció en su domicilio.

Primeramente, cerca de las 10:00 horas de este sábado, el adulto mayor fue atropellado por una camioneta Chevrolet, Blazer, de color blanco, cuyo conductor espero al arribo de las autoridades, esto entre el puente a desnivel y la gasolinera del Marcadom.

El afectado fue trasladado al Hospital Regional, de donde fue dado de alta ya que supuestamente no presentaba lesiones graves, por lo que el adulto mayor se trasladó a su domicilio sobre la calle Tokio del Fraccionamiento Villa Uruapan, donde por la tarde dejó de existir.

Por lo anterior, el caso fue informado a la Fiscalía Regional de Justicia, para que su personal realizara las correspondientes investigaciones.

En Zitácuaro, son detenidas dos personas, presuntas responsables de robar una tlapalería

- Los hechos ocurrieron en mayo del año pasado

Zitácuaro, Michoacán, a 16 de abril de 2024.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), cumplimentó orden de aprehensión contra dos personas, presuntas responsables del delito de robo calificado, ilícito perpetrado en una tlapalería del municipio de Zitácuaro.

De acuerdo con las investigaciones, el 25 de mayo de 2023, Pedro "N", Karina "N" y una persona más ingresaron al establecimiento ubicado en la calle Morelos Sur del citado municipio, lugar en el que amenazaron a la víctima con objetos punzocortantes para sustraer mercancía con un valor aproximado de 47 mil pesos.

Del hecho tomó conocimiento la Fiscalía Regional de Zitácuaro, donde fue iniciada la Carpeta de Investigación, en la que se recabaron datos de prueba que permitieron conocer la identidad y posible participación de la y el imputado en el delito, por lo que fue solicitada una orden de aprehensión en su contra, la cual fue otorgada.

Pedro "N" y Karina "N" fueron detenidos y puestos a disposición de la autoridad correspondiente, a efecto de que les sea resuelta su situación legal.

El 76 por ciento de urgencias atendidas en menores, se ocasionan en el hogar: SSM

Morelia, Michoacán, 14 de abril de 2024.- Los accidentes en el hogar constituyen más del 76 por ciento de las lesiones atendidas en las unidades médicas de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) en menores de 10 años, por ello, se exhorta a padres y madres de familia a reforzar medidas de seguridad en su casa.

Los sitios de mayor incidencia son la cocina, las escaleras, baños, patios y cocheras y muchos de ellos se presentan por la ausencia en medidas de seguridad y falta de supervisión de los cuidadores.

Es así, que se deben cerrar accesos a zonas peligrosas, evitar acceso a contenedores de agua como puede ser pilas de agua, aljibes o albercas, no dejar a su alcance objetos pequeños, productos de limpieza, herramientas, objetos punzocortantes y bolsas de plástico; además de evitar que jueguen donde haya aceite y líquidos calientes.

Las lesiones en la infancia constituyen un problema de salud pública cada vez mayor, y de acuerdo al Consejo Nacional para la Prevención de Accidentes (CONAPRA), estas son la principal causa de muerte infantil en menores de 14 años y el 50 por ciento de 12 años que sufrieron un accidente grave, padecen algún tipo de discapacidad.

Detenido un hombre que saqueaba agua del lago de Pátzcuaro

- Para una huerta de aguacate y alimentación de ganado

Erongarícuaro, Michoacán, 15 de abril de 2024.- Agentes de la Guardia Civil detuvieron a un presunto implicado en la extracción ilegal de agua del lago de Pátzcuaro, para una huerta de aguacate y alimentación bovina, el cual fue presentado ante la Fiscalía Especializada en Combate a los Delitos contra el Ambiente y Fauna.

A través de la Comisaría Regional de Pátzcuaro, los guardias civiles realizaban patrullajes destinados a la protección del recurso, cuando a la altura del tramo carretero Pátzcuaro-Chupícuaro, observaron afuera de un terreno una bomba de agua con la cual se extraía líquido del lago.

La extracción de agua se realizaba para el rancho conocido como Abrevadero, en la comunidad de Puácuaro, municipio de Erongarícuaro. Los elementos de la Guardia Civil entrevistaron al dueño del terreno donde tenía una huerta de aguacate, quien detalló su uso para riego, así como para su ganado.

Tras conocer los motivos, el hombre fue detenido para su puesta a disposición ante las autoridades judiciales correspondientes por daños al medio ambiente, con base en el artículo 108 fracción I y II de la Ley Federal del Equilibrio Ecológico y Protección Ambiental.

CONSULTORIO V.I.D.A.
Valoración Integral Diagnóstica Avanzada

Responsable
Dr. Juan Daniel Cruz Munguía
Egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana de la CD. MX.
Diplomado en Diabetes Hipertensión e Hiperlipidemia por el ITESM campus CD. MX.
Certificado en Advanced Trauma Life Support (ATLS) por el American College of Surgeons.

¿Presión Arterial ALTA? ¿Palpitaciones o dolor en el Pecho?
Realizamos estos estudios



M.A.P.A.



Electrocardiograma



Holter

Control de enfermedades crónicas como hipertensión diabetes, renales, tiroideas, cardiacas, cerebrales.

Si eres mayor de 40 años
¡Chécate!!

Fijo Consultorio:
715-688-11-40

Celular Consultorio:
715-123-41-14

Consultorio: Santos Degollado Ote. 174-D, H. Zitácuaro, Michoacán.

CIRUGÍA NEUROLÓGICA
CIRUGÍA DE COLUMNA MÍNIMAMENTE INVASIVA



Dr. Gervith Reyes

Agenda una consulta



www.drgerivith.com

contacto@drgerivith.com

(55) 56783727 Citas
(55) 2240 0481 Urgencias

ELECTROENCEFALOGRAMA
ELECTROMIOGRAFIA

ZITÁCUARO	AGENDA TU CITA	CDMX
Salazar Nte. No. 10 Col. Cuauhtémoc	Hospital Ángeles Acoxpa Consultorio 100 55 5678 3722 Centro Médico Dalinde Consultorio 506 55 5574 7925	
715 153 3767		